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                         Поздравляем 
  с 70-летием Великой Победы!

Региональное отделение Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбург-
ской области от всей души поздравляет вас с 
великим праздником 70-летия Великой Побе-
ды советского народа над фашизмом в Вели-
кой Отечественной войне 1941 - 1945 годов! 

Проходят годы - и в нашей области все меньше 
остается тех, кто сражался за Великую Победу в 
одной из самых страшных войн в истории чело-
вечества, кто трудился в тылу, создавая оружие 
Победы, кто круглосуточно работал в поле для 
того, чтобы советские воины были одеты и на-
кормлены на фронтах войны. И сегодня связь 
поколений не прерывается. Нас всех связывает 
боль утрат, слезы и кровь тех, кто отстаивал не-
зависимость нашей Родины в самой страшной 
и кровавой войне ХХ века. Народы Советского 
Союза, воины Красной армии одержали Победу 
над фашизмом и развеяли миф о непобедимости 
гитлеровских войск. К сожалению, за последние 
два десятилетия нынешняя «демократическая» 

власть без войны разгромила свою националь-
ную экономику, разрушила Вооруженные силы, 
превратила Россию в территорию для работы 
миллионов мигрантов. И сегодня идет открытая 
борьба за нашу Родину, за ее независимость и 
будущее наших детей и внуков. Эта борьба идет 
сегодня и на юго-востоке Украины.

Мы, ваши дети и внуки, чтим память о вас, на-
ших отцах, дедах и матерях, отстоявших для нас 
нашу Родину и принесших нам мир 70 лет назад.

Желаем вам всем долгих лет жизни, здоровья, 
заботы родных и близких, внутреннего спокой-
ствия и надежды на лучшее будущее для нашего 
народа и нашей многострадальной России.

С праздником! С Днем Победы! Слава Совет-
ской армии и Военно-морскому флоту!

Председатель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ,

руководитель фракции «Справедливая Россия»                                                             
в Законодательном собрании области                                               

В.И. Фролов

9 Мая мы отмечаем День Великой Победы - 
Победы советского народа в Великой Отече-
ственной войне. Этот день - особая веха в 
истории нашей страны. 70 лет назад закон-
чилась самая кровопролитная война в исто-
рии человечества. Я поздравляю всех соотече-
ственников и желаю им мира и счастья!

Особые слова благодарности хочется сказать в 
этот день нашим ветеранам - тем, кто своими рат-
ными подвигами и героическим трудом в тылу спас 
мир от фашизма, спас нашу страну от порабоще-
ния. Память о ваших славных делах потомки обяза-
ны сохранить и передать следующим поколениям, 
ибо нельзя строить будущее страны, забывая ее 
прошлое. Дорогие ветераны, спасибо за то, что вы 
сделали для нас! Спасибо за то, что вы есть!

70 лет - немалый срок. Кто-то призывает нас за-

быть о том, что пережила страна за тяжелые годы 
войны, кто-то переписывает историю в угоду раз-
личным политическим силам. Но для нас, росси-
ян, этот день был и остается праздником Великой 
Победы, которую одержал наш народ, дорогой це-
ной отстоявший мир для грядущих поколений. Мы 
в долгу и перед дожившими до сегодняшнего дня, и 
перед павшими на полях сражений сорок первого - 
сорок пятого годов. В нашей земле покоятся остан-
ки тех, кого принято называть «неизвестный сол-
дат». И в этом тоже наш долг - вернуть героям их 
имена, их славу, рассказать потомкам об их подвиге.

Спасибо вам, дорогие ветераны Великой Отече-
ственной войны и труженики тыла! Ваш подвиг не 
будет забыт, он навсегда останется в нашей исто-
рии и памяти. Здоровья Вам и душевного тепла!

Ваш Сергей Миронов 

Народу-победителю - СЛАВА! И все-таки мы выстояли!

Сергей миронов:  9 мая - навсегда в памяти людей

Уважаемые участники и ветераны великой отечественной войны,
                                                             труженики тыла и дети войны!

Нам дороги эти
позабыть нельзя... 
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25 марта вышло Постановле-
ние Правительства оренбург-
ской области № 185-п «о внесе-
нии изменений в постановление 
Правительства оренбургской 
области от 21.10.2008 № 377-п 
«об утверждении положения о 
микропроцессорной пластико-
вой карте «Социальная транс-
портная карта».

   Согласно данному постановле-
нию с 1 апреля 2015 года для пасса-
жиров общественного транспорта 
количество поездок по социаль-
ной транспортной карте в течение 
месяца с даты активации не может 
превышать 60 (шестидесяти).

Данные нововведения проком-
ментировал руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия», де-
путат Законодательного собрания 
области В.И. Фролов:

«Депутаты фракции «Справед-
ливая Россия» выражают свой про-
тест на действия губернатора 
Ю.А. Берга и правительства Орен-
бургской области по сокращению 
социальной поддержки ветеранов 
войны и труда, тружеников тыла, 
«детей войны», инвалидов и других 
льготных категорий граждан. На 
заседании Совета Законодатель-
ного собрания области, состояв-
шемся 6 апреля 2015 года, мною 
был поднят вопрос перед председа-
телем Законодательного собрания 
области С.И. Грачевым и депута-
тами области - членами фракции 
«Единая Россия» о немедленной 
отмене Постановления Прави-
тельства Оренбургской области  
№185-п от 25.03.2015 года. В дискус-
сии, состоявшейся по данному во-
просу, С.И. Грачевым было заявлено 
о необходимости совместного и 
внимательного рассмотрения дан-
ного решения правительства об-
ласти в интересах большинства 
пенсионеров, имеющих низкие раз-
меры пенсий. Известно, что в лет-
ний период десятки и сотни тысяч 
пенсионеров еженедельно и еже-
дневно выезжают на свои дачные 
участки. Причем часто, чтобы до-
ехать до дачи, приходится переса-
живаться на различные маршруты 
общественного транспорта и са-
довые маршруты. Видимо, губерна-

тор Ю.А. Берг считает, что таким 
путем он будет способствовать 
экономии бюджетных средств. 

Фракция «Справедливая Рос-
сия» предлагала раньше и предла-
гает сегодня «оптимизировать» 
расходы самого правительства 
области: отказаться от мини-
стров-реформаторов с огромны-
ми зарплатами и их бесчисленны-
ми чиновниками в министерствах 
и ведомствах, создать вместо 
правительства области админи-
страцию, как это имеется в ряде 
субъектов Российской Федера-
ции; прекратить практику при-
обретения служебных автомоби-
лей иностранного производства 
стоимостью более 1 млн. рублей 
для министерств и ведомств; со-
кратить расходы на всевозмож-
ные презентации, представи-
тельские расходы и «зарубежные 
командировки», как, например, не-
давний выезд губернатора, мини-
стров и глав муниципальных об-
разований в Германию на «Зеленую 
неделю» и т.п. 

Мы неоднократно заявляли, что 
те хищения бюджетных средств, 
которые массово происходят в му-
ниципалитетах и органах государ-
ственной власти на всевозможных 
«капитальных ремонтах», «от-
катах» чиновникам на госзакуп-
ках и т.п., отбирают из бюджета 
огромные деньги. Наша правоохра-

нительная система в области ра-
ботает, как правило, на свои «по-
казатели» и отчетность, а не на 
интересы общества и государ-
ства. Люди просто стонут от 
бесправия и беззакония в судах всех 
уровней. Вот этим нужно сегодня 
заниматься всем руководителям 
области и главному федеральному 
инспектору. К сожалению, несмот-
ря на десятки открытых обще-
ственных приемных Президента 
РФ, губернатора, партии «Единая 
Россия», главного федерального ин-
спектора, уполномоченных по пра-
вам человека и ребенка, - действен-
ных мер по  защите законности, 
прав граждан, семьи и детей не про-
исходит.

Мы считаем, что данное реше-
ние губернатора и правительства 

области сродни тем решениям, ко-
торые утвердили депутаты фрак-
ции «Единая Россия» 25 февраля 
2015 года, проголосовав по вопро-
су о внесении изменений в закон об 
областном бюджете на 2015 год: 
сократить на 35 млн. рублей рас-
ходы на горячее питание школьни-
ков; сократить на 1 млн. 388 тыс. 
рублей расходы на обучение детей-
инвалидов; сократить на 41 млн. 
849,2 тыс. рублей расходы на госу-
дарственную поддержку детей-си-
рот и детей с ограниченными воз-
можностями, из них 10 млн. 820,3 
тыс. рублей - на воспитание де-

тей-сирот в детских домах и т.п. 
Поэтому  фракция «Справедливая 
Россия» считает Постановление 
Правительства Оренбургской об-
ласти №185-п от 25.03.2015 года  
антисоциальным, подрывающим 
требования статьи 7 Конститу-
ции Российской Федерации о соци-
альном государстве».

По данному поводу 22 апреля 
региональное отделение партии 
планировало провести пикет у зда-
ния правительства области под ло-
зунгом: «Мы против сокращения 
льготного проезда!» Однако еще на 
стадии подготовки публичного ме-
роприятия перед организаторами 
встал ряд непреодалимых преград 
в виде проведения очередных ре-
монтных работ около Дома Сове-

тов и полицейского кордона у зда-
ния №2 правительства области, где 
в это время проходил отчет губер-
натора о работе за прошедший год. 
Наконец, власть дала понять, что 
впереди у партии еще мероприя-
тия, связанные с проведением май-
ских праздников. И в связи с этим 
следует выбрать что-то одно: оди-
ночный пикет общественника, не-
согласного с сокращением льгот-
ных поездок либо праздничную 
демонстрацию и концерт. В конце 
концов активистов СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ могут просто не до-
пустить к месту будущей публичной 
акции, могут попросить перенести 
праздник в другое место, на другое 
время, как это бывало не раз, могут 
запретить или все отменить. Види-
мо, многотысячная первомайская 
демонстрация трудящихся не так 
пугает чиновников, как одинокий 
избиратель перед Домом Советов с 
лозунгом о возвращении льготных 
поездок.

И все же долгожданный митинг 
состоялся. 29 апреля местное отде-
ление Политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и Народный со-
вет старейшин города Оренбурга 
провели митинг под лозунгом: «Мы 
против ограничения льготного 
проезда». Целью публичной акции 
являлось желание участников ми-
тинга выразить свой протест огра-
ничению льготного проезда по со-
циальной транспортной карте для 
граждан льготной категории. В этот 
день на площади имени В.И.Ленина 
в городе Оренбурге собрались по-
рядка двухсот человек - предста-
вителей той категории граждан, 
по которым больнее всего удари-
ло нововведение, связанное с огра-
ничением поездок в общественном 
транспорте по социальной карте.

Разочарованные избиратели в 
очередной раз во всеуслышание 
заявили о своих ущемленных пра-
вах и обманутых надеждах. А ведь 
именно всеобщий публичный про-
тест избирателей и является зало-
гом отмены необдуманного реше-
ния по ограничению количества 
поездок по социальной транспорт-
ной карте для льготной категории 
граждан.

в оренбуржье с 20 апреля были сокра-
щены восемь пригородных дублирую-
щих электричек, официально - для эко-
номии бюджета.

По факту все поезда остались и ходить бу-
дут, однако с меньшим интервалом, т.е. со-
кращены дублирующие друг друга элек-
трички. Также из-за дефицита бюджета 
сокращено курсирование четырех приго-
родных поездов по дням недели. Так, поезда 
Рудный Клад - Орск и Бузулук - Тюльпан те-
перь ходят пять дней в неделю вместо семи. 
А поезд, следующий по маршруту Оренбург 
- Бузулук через Новосергиевку, - всего один 
раз в неделю вместо семи.

Данный факт вызвал огромную волну воз-
мущения в городах и сельских поселениях 
тех муниципальных районов, по территори-
ям которых пролегает злосчастный марш-
рут. Ведь теперь у жителей сельской глубин-
ки, для которых электричка была едва ли 
не единственной возможностью добраться 
до областного и районных центров, веро-
ятность попасть в заветный пункт назначе-
ния упала в 7 раз и сведена всего к одно-
му дню в неделю - воскресенью! Сельчане, 
у которых нет собственного авто, вынужде-
ны добираться на маршрутках (там, где они 
курсируют), просить подвезти соседей, пы-
таться завести видавшие виды мотоциклет-
ки, запрягать лошадей в гужевые повозки 
либо оплачивать дорогостоящие поездки 
на такси, которые, учитывая цену километ-
ража за городом, совершенно не по кар-
ману для большинства обывателей. Иные 
смельчаки отваживаются идти пешком… А 
как быть студентам, которые должны ездить 

из села на учебу? Что делать больным, ког-
да ближайший ФАП находится в соседнем 
населенном пункте за несколько десятков 
километров? Как старикам возить внуков 
к родственникам, ездить на прием к рай-
онным чиновникам, в поликлинику и т.д? 
Нарастающее негодование жителей легко 
было понять любому. 

В пресс-службе правительства Орен-
бургской области объяснили данную ситу-
ацию: «...в связи с непростой экономиче-
ской обстановкой рост затрат вынуждает 
рассматривать варианты сокращений со-
ставов поездов, оптимизации маршрутной 
сети и повышения тарифа». Также отметили 
и тот факт, что для сохранения существо-
вавшей маршрутной сети потребовалось 
бы почти в два раза больше бюджетных 
средств, чем было заложено по факту. На 
конец 2014 года маршрутная сеть приго-
родных электричек в области состояла из 
39 поездов. В прошлом году было переве-
зено около двух с половиной миллионов 
пассажиров. Видимо, в этом году будет зна-
чительно меньше…

Подобное сокращение пригородных 
электричек - уже не первое нововведение 
в ситуации с железнодорожными перевоз-
ками в области. Так, с 1 января текущего 
года по инициативе Самарской пригород-
ной пассажирской железнодорожной ком-
пании отменен поезд по маршруту Самара 
- Колтубанка - Бузулук. А с 1 февраля, уже 
по решению правительства нашей области, 
было сокращено количество вагонов элек-
тропоездов трех маршрутов: Оренбург - Ку-
вандык; Оренбург - Саракташ; Оренбург - 

Сакмарская. Официально -  в связи с малым 
пассажиропотоком.

Тогда губернатор Ю.А. Берг в интервью 
СМИ пообещал, что электрички никто отме-
нять не собирается. А данные нововведения 
(названные оптимизацией) якобы связаны с 
тем, что железнодорожники подняли цены 
на пассажирские перевозки уже после того, 
как был утвержден областной бюджет. Да и 
к тому же не все маршруты имеют достаточ-
ную загрузку. Иными словами, «определен-
ная оптимизация была возможна», но во-
прос о закрытии на тот момент не стоял. По 
данному факту Президент России В.В. Путин 
еще в феврале текущего года потребовал 
от правительства принять меры, чтобы со-
хранить пригородные электрички в стране 
и восстановить отмененные ранее маршру-

ты. Прошло два месяца, и жители Оренбург-
ской области на своем опыте смогли убе-
диться в том, как в регионах исполняются 
требования федеральных властей. А пока 
идет «оптимизация» пассажирских перево-
зок и связанные с ней сокращения и отме-
ны, простому обывателю остается ждать и 
надеяться… Быть может, на чудо?

И все же после поднявшейся волны воз-
мущения поезд Оренбург - Бузулук обижен-
ным пассажирам вернули. Правда, курсиро-
вать он будет раз в день: утром из Бузулука в 
Оренбург, вечером - обратно. Раньше поезд 
ходил ежедневно в оба конца и утром, и ве-
чером. Но с подобным неудобством пассажи-
ры смирились. Из двух зол, как говорится...

С использованием материалов ИТАР-ТАСС

Льготных ПоезДок СтаЛо меньше

ПоезД УшеЛ...



22 апреля состоялось очеред-
ное заседание законодатель-
ного собрания оренбургской 
области. Первым вопросом 
в повестке дня стоял ежегод-
ный отчет губернатора - пред-
седателя правительства орен-
бургской области о результатах 
деятельности правительства 
оренбургской области за 2014 
год. Позиция депутатов фрак-
ции «Справедливая россия» 
была выражена руководителем 
фракции в.и. Фроловым, где он 
дал отрицательную оценку дея-
тельности правительства облас-
ти за истекший 2014 год.

В основных направлениях бюд-
жетной и налоговой политики на 
2014 год и на плановый период 
2015 и 2016 годов правительством 
области было заявлено, что ре-
шение задач, сформулированных 
в указах Президента Российской 
Федерации от 7 мая 2012 года, бу-
дет осуществляться за счет повы-
шения эффективности бюджетных 
расходов и реорганизации неэф-
фективных учреждений. Высво-
бождаемые средства в результате 
реализации мер, установленных в 
планах мероприятий («дорожных 
картах») изменения в отраслях со-
циальной сферы, направленные на 
повышение эффективности здра-
воохранения, образования, куль-
туры и социального обслужива-
ния, в первоочередном порядке 
будут использоваться на финан-
совое обеспечение задач, постав-
ленных в указах Президента РФ, в 
том числе и на повышение оплаты 
труда работникам бюджетной сфе-
ры. Сегодня, заслушав отчет пра-
вительства области об итогах его 
работы в 2014 году, сами собой на-
прашиваются выводы о неэффек-
тивной работе самого правитель-
ства области в социальной сфере. 
Каковы итоги исполнения «дорож-
ных карт», принятых в 2013 году в 
сфере здравоохранения, образо-
вания, социальном обслуживании 
населения и культуры? Какова си-
туация с демографической ситуа-
цией в области? 

Совсем недавно, 30 марта 2015 
года, прокуратура области на за-
седании коллегии сделала вы-
вод «о повсеместном нарушении 
прав граждан на бесплатную, до-
ступную и качественную меди-
цинскую помощь». Также про-
курорская проверка выявила 
увеличение более чем на четверть 
объема платных медицинских ус-
луг в государственных учрежде-
ниях здравоохранения. Почему 
растут объемы платных услуг в уч-
реждениях здравоохранения? От-
вет ясен, если прочитать Указ гу-
бернатора Ю.А. Берга от 29.01.2014 
года №44-УК «О мерах по 
ре а л изации Закона 
Оренбургской облас-
ти «Об областном 
бюджете на 2014 
год и на плановый 
период 2015 и 2016 
годов». Согласно 
пункту 6.9 данного 
Указа введено тре-
бование о внесении 
в трудовые договоры с 
руководителями бюджет-
ных учреждений положений 
о правилах их стимулирования в 
зависимости от «уровня средней 
заработной платы работников уч-
реждений дифференцированного 

от объема оказываемых учрежде-
нием платных услуг (в сферах обра-
зования, здравоохранения, куль-
туры, социального обслуживания 
населения)».

Иными словами, губернатор ре-
шил стимулировать всех руково-
дителей учреждений не к качеству, 
доступности и своевременности 
оказания медицинской помощи на-
селению области, а к объему плат-
ных услуг, оказываемых в их бюд-
жетных, казенных учреждениях. 
Возникает вопрос: а знает ли губер-
натор Ю.А. Берг требования статьи 
41 Конституции Российской Феде-
рации, которая гласит: «Медицин-
ская помощь в государственных и 
муниципальных учреждениях здра-
воохранения оказывается гражда-
нам бесплатно за счет средств соот-
ветствующего бюджета, страховых 
взносов, других поступлений». Ви-
димо, для Правительства Оренбург-
ской области главной целью опти-
мизации и эффективности работы 
системы здравоохранения являет-
ся повсеместное закрытие лечеб-
но-профилактических учреждений 
(закрыто 69 участковых больниц), 
сельских ФАПов (закрыто 52), мас-
совое сокращение койко-мест в 
стационарах ЛПУ (закрыто около 
4000 мест) и сокращении числа вра-
чей и среднего медицинского пер-
сонала (дефицит врачей остается - 
1777 человек).

Такая же ситуация происходит 
и в системе общего образования. 
На 1 сентября 2014 года в облас-
ти осталось 928 образовательных 
организаций, а десять лет назад их 

число равнялось  1647. В те-
чение прошедшего года 

ликвидировано еще 16 
сельских школ. При-
чем министр обра-
зования В.А. Лабузов 
не желает испол-
нять требования 
пункта 4 статьи 99 

Федерального зако-
на от 29.12.2012 № 273-

ФЗ «Об образовании в 
Российской Федерации» и 

пункта 27 статьи 5 Закона Орен-
бургской области от 06.09.2013  
№ 1698/506-V-ОЗ «Об образова-
нии в Оренбургской области». Ви-
димо, министр по этой же причине 

отказался участвовать в заседании 
«круглого стола», организованно-
го 26 марта 2015 года фракцией 
«Справедливая Россия» на тему «О 
проблемах финансового обеспе-
чения образовательного процесса 
в муниципальных малокомплект-
ных образовательных организаци-
ях сельских территорий Оренбург-
ской области». Конечно, проще 
решать вопрос увеличения зара-
ботной платы педагогических ра-
ботников в области путем закрытия 
самих школ и сокращения числа 
педагогов на селе. Ведь им нужно 
платить заработную плату не ниже 
средней по экономике области. С 
другой стороны, правительство 
области, приняв новую методику 
формирования областного бюд-
жета на 2014 и 2015 годы в отрас-
лях социальной сферы, урезало 
подушевое финансирование в си-
стеме общего образования путем 
перехода на трехступенчатый нор-
матив в городах и сельских насе-
ленных пунктах (1 ступень: 1-4 клас- 
сы - начальное общее образование;  
2 ступень: 5-9 классы - основное 
общее образование; 3 ступень: 
10-11 классы - среднее общее об-
разование). Этим был нанесен су-
щественный  вред, в первую оче-
редь сельским малокомплектным 
школам, в которых учатся сегодня 
в среднем 20-25 учеников. А ведь 

число малокомплектных школ 
в области составляет 355 из 802 
сельских школ. Отсюда и рост вну-
триобластной миграции населе-
ния, которая достигла в области 
уже 70 тысяч человек, а миграция 
за территорию области составляет 
ежегодно 7500-9000 человек.

 По данным Росстата за первые 
два месяца текущего года только 
за счет «оттока» численность на-
селения в области сократилась 
на 1857 человек, а с учетом паде-
ния числа родившихся детей со-
ставила уже 1 млн. 998 тысяч 806 
человек. А ведь каких-то пять лет 
назад, на 1 января 2010 года, чис-
ленность населения области со-
ставляла 2 млн. 42 тысячи 43 че-
ловека. За прошедшие 2 месяца 
нового года мы перешли «красную 
черту» и стали субъектом Федера-
ции с населением менее 2 млн. че-
ловек. Сегодня люди «бегут» с тер-
ритории области, и это «бегство» 
только продолжается. А это дает 
основание говорить о критиче-
ском демографическом состоянии 
в Оренбургской области и отрица-
тельных итогах работы правитель-
ства за прошедший год.

Исходя из всего вышеперечис-
ленного, нельзя не дать оценку 
позиции правительства области 
и лично губернатору Ю.А. Бергу 
по вопросу о начале добычи неф-

ти в Национальном парке «Бузу-
лукский бор». Ведь если 17 апреля 
2014 года на заседании комиссии, 
созданной при министерстве при-
родных ресурсов, экологии и иму-
щественных отношений прави-
тельства области по рассмотрению 
условий конкурсов на право поль-
зования недрами Могутовского, 
Гремячевского и Воронцовского 
месторождений углеводородного 
сырья (нефти), было принято ре-
шение, что пользование недрами 
этих месторождений противоре-
чит действующему законодатель-
ству, и о недопустимости добы-
чи нефти в Бузулукском бору, то 
позиция губернатора Ю.А. Бер-
га в письме на имя заместителя 
Председателя Правительства РФ  
А.Г. Хлопонина от 10.03.2015 года 
была согласительной и имела 
ясно выраженный положитель-
ный вывод «о возможности добы-
чи нефти в Бузулукском бору при 
соблюдении технологических, эко-
логических и природоохранных 
требований». И это было сделано 
губернатором в то время, когда 
все 47 депутатов Законодательно-
го собрания области единогласно 
дважды обратились к министру 
природных ресурсов и экологии 
Правительства РФ С.Е. Донскому 
о недопустимости добычи нефти в 
Бузулукском бору. Но губернатор 
Ю.А. Берг проигнорировал пози-
цию всех депутатов Законодатель-
ного собрания области. 

Депутаты фракции «Справед-
ливая Россия» оценивают резуль-
таты деятельности правитель-
ства области и лично губернатора  
Ю.А. Берга за отчетный период 
как неудовлетворительные. Де-
путаты-справедливороссы счита-
ют, что Ю.А. Берг принимает реше-
ния, идущие вразрез с интересами 
большинства жителей области, и 
не способен остановить стагнацию 
в экономике и социальной сфере 
Оренбургской области, равно как 
и ежегодное сокращение населе-
ния в связи с «бегством» последне-
го с территории области и негатив-
ной демографической ситуацией. 
В связи с этим фракция проголосо-
вала против отчета губернатора, 
как не обеспечившего социально-
экономическое развитие региона 
и допустившего негативную демо-
графическую ситуацию в области.

Пресс-служба фракции 
«Справедливая Россия» 

в Законодательном собрании 
Оренбургской области

Трудно писать вам это письмо. 
Трудно потому, что ваш подвиг 
потрясает до глубины души. Фа-
шизм убивал, фашизм разрушал все 
на своем пути, но он не одержал побе-
ды над советским человеком. Вся ваша 
жизнь была желанием поразить врага. Ваше 
мужество можно объяснить только любовью 
к Родине, ненавистью к врагу, верой в будущее и 
жаждой жизни. Мир подвига вашего неисчерпа-
ем, и все в нем связано крепчайшими нитями: 
прошлое и настоящее, настоящее и будущее, 
кровь, пролитая за Победу, горячая и беспо-
койная, живая кровь подвига мирных дней. 
Об этом должны помнить все. Вы из-
ведали пути подвига! Подвиг - это 
мир, в котором дан простор всем 
человеческим достоинствам: чести 
и честности, силе и мужеству, пре-

красному чувству самопожертвова-
ния, чувству долга и справедливо-
сти. У подвига есть удивительное 
счастливое свойство: он дарит 
особые часы, мысли и воспомина-

ния человечеству, часы, которые с 
небывалой силой показывают братство 

людей и  преступную бессмысленность 
захватнических войн.

  Каждый день мы будем думать о со-
ветских людях, которые сберегли нас и 

наши семьи.
Мы говорим вам «Спасибо!» Вам, людям, по-

дарившим нам возможность жить на родной 
земле, радоваться жизни и окружающему нас 
миру.  Будьте здоровы!

Старшеклассники г. Оренбурга,  
дети членов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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СПравеДЛиваЯ роССиЯ  
откЛониЛа ежегоДный  
отЧет гУбернатора

Дорогие ветераны Великой Отечественной войны!
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в преддверии 70-летия ве-
ликой Победы судьба сельско-
го памятника павшим воинам в 
тюльганском районе оказалась 
«на волоске» из-за безразличия 
местных чиновников

4 февраля 2015 года в Оренбур-
ге под руководством губернатора 
Ю.А. Берга состоялось заседание 
рабочей группы по подготовке к 
празднованию 70-летия Победы со-
ветского народа в Великой Отече-
ственной войне 1941 - 1945 годов.

Трудно не согласиться с приори-
тетами, поставленными рабочей 
группой для достижения такой бла-
городной цели - «Наш долг - следо-
вать примеру фронтовиков, сохра-
нять и передавать подрастающему 
поколению правду о войне, фак-
тах, героях… Мы должны сделать 
все, чтобы мероприятия, посвя-
щенные 70-летию Победы, прошли 
на самом высоком уровне, глубо-
ко, содержательно… Наша святая 
обязанность - защитить правду о 
минувшей войне». 

В свете поставленных задач для 
достойной встречи 70-летнего 
юбилея Победы советского наро-
да в Великой Отечественной войне 
поистине кощунственным выгля-
дит факт откровенно наплеватель-
ского отношения органов местного 
самоуправления МО «Тюльганский 
район» Оренбургской области и 
МО «Ивановский сельсовет» Тюль-
ганского района к мемориально-
му комплексу погибшим на войне 
жителям села Рудное, который об-
ветшал и зарос травой, а террито-
рия комплекса была передана в 
частную собственность. Речь идет 
о ненадлежащем исполнении тре-
бований Закона Российской Феде-
рации «Об увековечивании памяти 
погибших при защите Отечества» и 
федерального Закона «Об увекове-
чивании Победы советского наро-
да в Великой Отечественной войне 
1941 - 1945 годов».

ПамЯти - жить!
В период Великой Отечествен-

ной войны из села Рудное Тюльган-
ского района области, в котором в 
1941 году было около 110 дворов, 
ушли  на фронт 117 сельчан, а вер-
нулось с войны только 18 фронто-
виков. Жители села, дети погибших 
фронтовиков, отдавая дань памяти 
своим отцам и дедам, сделали все, 
чтобы к знаменательным годовщи-
нам  -  40-летию и 50-летию Победы 
над фашизмом - в селе Рудное был 
сооружен памятник павшим в годы 
войны сельчанам (обелиск) и обу-
строен парк Памяти. По сути, к 1996 
году силами общественности и ве-
теранских организаций Иванов-
ского сельсовета, а также  руково-
дителей совхоза «Заря» был создан 
целый мемориальный комплекс, 
включавший в себя обелиск с баре-
льефом, где были размещены па-
мятные доски с именами погибших 
сельчан, возведенный в 1985 году, 
и парк Памяти, который был зало-
жен 7 мая в 1996 года, когда сель-
чанами были посажены сотни бе-
резовых саженцев. Ранее, в ноябре 
1995 года, вся территория была 
огорожена металлическим забо-
ром, изготовленным АО «НОСТА», в 
том числе за счет собранного руд-
ненцами  металлолома. Инициа-
тором и главной движущей силой 
изготовления и установки ограж-
дения были учителя А.А. Скобцова 
и В.С. Скрябина. Пенсионеры Ф.А. 
Тараскин и П.А Скрябин за неделю 
установили эту ограду. По тем вре-
менам, парк Памяти обошелся жи-
телям села Рудное в один милли-
ард неденоминированных рублей. 

В период 1995 - 1996 годов в Тюль-
ганской  районной  газете «Про-
гресс» по вопросу обустройства 
парка Памяти неоднократно пе-
чатались статьи под заголовками: 
«Да содрогнется ваше сердце…», 
«Памятник реставрируется», «Цена 
человеческой памяти» и «Памяти 
- жить!» 8 мая 1996 года состоялся 
торжественный митинг открытия 
мемориального комплекса с уча-
стием артистов театра музыкаль-
ной комедии из Оренбурга.

После этого оставалось сделать 
совсем немного: оформить пра-
вовой статус памятника павшим 
сельчанам и парка Памяти, объе-
динить его в единый мемориаль-
ный комплекс и провести када-
стровые работы по земельному 
участку, т.е. сделать чисто бумаж-
ную работу. По разным причинам 
это не удалось сделать сразу по-
сле открытия мемориального ком-
плекса, а когда через пятнадцать 
лет оставшиеся в живых иници-
аторы спохватились, оказалось, 
что памятник павшим сельчанам и 
парк Памяти являются бесхозными 
объектами и содержать их в надле-
жащем порядке юридически  ни-
кто не обязан.

С 2009 года и по настоящее время 
дочь погибшего на войне сельчани-
на Анастасия Андреевна Скобцова  
обращалась в администрацию Ива-
новского сельсовета, в ведении ко-
торого находится село Рудное, по 
вопросу необходимости приведе-
ния в надлежащий порядок сель-
ского мемориального комплекса.  В 
это время комплекс находился уже 
в запущенном состоянии. Обелиск 
был полуразрушен, часть табличек 
утрачена, часть парка Памяти была 
передана в собственность гражда-
нам, а оставшаяся часть заросла 
бурьяном. Не добившись должно-
го результата, Анастасия Скобцова 
обратилась в адрес администра-
ций Тюльганского района Орен-
бургской области, в прокуратуру 
области и Тюльганского района, к 
депутату Законодательного собра-
ния области В.И. Фролову по во-
просу восстановления полуразру-
шенного обелиска и заброшенного 
парка Памяти, а также по поводу 
оформления указанных объектов 
и земельных участков под ними в 
муниципальную собственность и 
создания единого мемориального 
комплекса в селе Рудном.

Владимир Фролов дважды на-
правлял в адрес губернатора депу-
татские обращения по вопросам, 
поставленным А.А. Скобцовой, в ко-
торых приводились факты ненад-
лежащего содержания мемориаль-
ного комплекса, прикладывались 
фотографии полуразрушенного 
обелиска и запущенного парка Па-
мяти, для принятия реальных мер 
к администрациям Тюльганского 
района и Ивановского сельсовета 
по исполнению Федерального За-
кона «Об увековечивании Победы 
советского народа в Великой Отече-
ственной войне 1941 - 1945 годов».

В ответах должностных лиц 
Оренбургской области (министра 
В.А. Шорикова и вице-губернато-
ра П.В. Самсонова) была четко вы-
ражена позиция органов государ-
ственной власти Оренбургской 
области о необходимости оформ-
ления в муниципальную собствен-
ность земельных участков, на ко-
торых обустроены обелиск и парк 
Памяти, и объединения их в еди-
ный мемориальный комплекс. 

ПриДать забвениЮ
Однако не совсем понятна пози-

ция администраций Ивановского 

сельсовета и Тюльганского района 
в отношении объединения обели-
ска и парка Памяти в единый мемо-
риальный комплекс.

Так, ноябре 2011 года админи-
страция Ивановского сельсовета 
в лице главы сельсовета М.Н. Ле-
вина по письменному обращению 
А.А. Скобцовой организовала про-
цедуру «рассмотрения» вопроса о 
придании статуса «парка Памяти» 
территории, прилегающей к обели-
ску павшим сельчанам. На так на-
зываемом собрании жителей села 
Рудного присутствовало 35 че-
ловек, в основном рабочие ООО 
«Тюльган-Иволга» (многие из ко-
торых не живут в селе Рудном) из 
262 проживавших в селе, на кото-
ром было принято решение о не-
целесообразности создания парка 
Памяти. Против создания выступи-
ла депутат сельсовета Л.А. Горбу-
нова - заведующая сельским клу-
бом села Рудное! Позднее, в 2014 
году, должностные лица админи-
страций Тюльганского района и 
Ивановского сельсовета «отмахну-
лись» этим «решением» от требова-
ний, выдвигаемых должностными 
лицами органов государственной 
власти Оренбургской области, про-
куратуры Оренбургской области и 
прокуратуры Тюльганского райо-
на по юридическому оформлению 
мемориального комплекса в селе 
Родное. В декабре 2014 года адми-
нистрация Тюльганского района в 
лице первого заместителя главы 
администрации района И.А. Круг-
лова сообщает прокурору Тюль-
ганского района, что объекта со 
статусом парка, расположенного в  
с. Рудное Тюльганского района 
Оренбургской области, вблизи па-
мятника павшим в годы ВОВ не 
имеется.

Достойный ответ этим действи-
ям еще в 2012 году дал первый ви-
це-губернатор - первый замести-
тель правительства Оренбургской 
области В.А. Рогожкин в письме 
А.А.  Скобцовой: «В периодиче-
ской печати Тюльганского района 
неоднократно упоминается о двух 
памятниках Великой Отечествен-
ной войны в селе Рудном: парке 
Памяти и памятнике погибшим во-
йнам. Следовательно, статус пар-
ка Памяти земельный участок по 
адресу: Оренбургская обл., Тюль-
ганский р-н,  с. Рудное, ул. Мира, 
40Б, получил с момента его появ-
ления. Таким образом, собрание 
граждан, проведенное по инициа-
тиве главы муниципального обра-
зования «Ивановский сельсовет» 
М.А. Левина по вопросу придания 
статуса парка Памяти земельно-
му участку с зелеными насажде-
ниями является нецелесообраз-
ным, а решение Совета депутатов 
МО «Ивановский сельсовет» от 
18.11.2011 года - нелегитимным». 
В письме сообщалось: «...в адрес 
главы муниципального образо-
вания «Тюльганский район Орен-
бургской области» направлено 
письмо с рекомендацией прора-
ботать вопросы учета, определе-

ния территории и охранных зон 
мемориального парка Памяти в 
селе Рудное, его благоустройства 
и сохранения». 

 
А совсем недавно, накануне 

70-летнего юбилея Великой Побе-
ды, произошел случай, который на-
звать иначе как акт вопиющего не-
уважения к памяти павших в боях 
за Победу над фашизмом воинов 
язык не поворачивается. Об этом 
случае рассказала сама Анастасия 
Скобцова.

30 марта текущего года в селе 
Рудное состоялся сход жителей 
села по инициативе главы Тюльган-
ского района И.В. Буцких по вопро-
су обсуждения обращения граж-
данки А.А. Скобцовой (как было 
указано в объявлении).

Сама Анастасия Скобцова не 
присутствовала на сходе жите-
лей села, так как не только не была 
приглашена на данный сход иници-
аторами, но даже не была проин-
формирована ими о проводимом 
мероприятии. Обсуждавшийся на 
сходе (или  общественных слуша-
ниях) вопрос был связан с прида-
нием парку, расположенному вбли-
зи обелиска павшим сельчанам, 
статуса парка Памяти, переходом 
земельного участка в муниципаль-
ную собственность. Как рассказа-
ла А.А. Скобцова, по словам участ-
ников схода, выступивший глава 
Тюльганского района И.В. Буцких 
заявил, что если жители проголо-
суют за придание данному участку 
статуса парка Памяти, то тогда они 
«должны взять на себя материаль-
ное обеспечение содержания пар-
ка». 

Этими словами глава района  
И.В. Буцких ввел в заблуждение 
жителей села Рудное и не сооб-
щил им, что в случае принятия жи-
телями решения о придании ста-
туса парка Памяти земельному 
участку с зелеными насаждения-
ми, расположенному рядом с па-
мятником павшим, поставленно-
му на временный кадастровый 
учет неразграниченной собствен-
ности до 16.09.2015 года, Совет 
депутатов муниципального обра-
зования «Ивановский сельсовет» 
будет обязан вынести решение об 
оформлении земельного участ-
ка в муниципальную собствен-
ность с последующей возникшей 
ответственностью за надлежа-
щее содержание муниципальной 
собственности. Никакой матери-
альной обязанности (кроме мо-
ральной) у жителей села Рудное 
по содержанию в надлежащем 
состоянии парка Памяти и обе-
лиска павшим сельчанам нет. Вся 
указанная ответственность в со-
ответствии с федеральным зако-
нодательством лежит на органах 
муниципального образования, в 
собственности которых находятся 
данные объекты. 

Очевидно, данный сход жителей 
села Рудное с участием около 30 
человек, на котором глава Тюльган-
ского района И.В. Буцких манипу-

лировал незнанием и некомпетент-
ностью жителей села в вопросах 
муниципальной собственности, 
был созван для того, чтобы доло-
жить губернатору о якобы име-
ющем место нежелании жителей 
села придавать статус парка Памя-
ти уже обустроенному земельному 
участку. 

ПамЯтникУ - быть?
Исходя из всего вышеперечис-

ленного, руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в Законо-
дательном собрании Оренбургской 
области В.И. Фролов обратился к 
губернатору Ю.А. Бергу - как к руко-
водителю рабочей группы по под-
готовке к празднованию 70-летия 
Победы советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне 1941 
- 1945 годов - с просьбой побудить 
главу администрации Тюльганско-
го района И.В. Буцких и главу адми-
нистрации Ивановского сельсовета 
Н.М. Блиялкину к следующим дей-
ствиям:

-  оформить статус парка Памя-
ти с разрешенным использовани-
ем «для размещения парка (культу-
ры и отдыха)» участку с зелеными 
насаждения,  примыкающему к зе-
мельному участку, на котором рас-
положен памятник (обелиск) 
павшим сельчанам с. Рудное, офор-
мить его в муниципальную соб-
ственность;

-  придать памятнику (обелиску) 
павшим сельчанам с. Рудное и пар-
ку Памяти статус мемориального 
комплекса историко-культурного 
значения с включением в реестр 
соответствующих объектов;

- определить возможность ока-
зания материальной помощи му-
ниципальному образованию «Ива-
новский сельсовет» в вопросе 
приведения в надлежащий поря-
док военно-мемориального ком-
плекса «Памятник павшим и парк 
Памяти» села Рудное.

И до тех пор, пока сохранени-
ем памятников и мемориалов пав-
шим воинам будут заниматься ве-
тераны и современники наших 
героических предков, а власть на 
местах будет дремать в кабинетах, 
щедро сыпля пламенными реча-
ми, исполненными пафосом любви 
к памяти советских солдат, - слав-
ные подвиги красноармейцев, от-
давших свои жизни в борьбе с фа-
шистскими захватчиками, рискуют 
быть преданы забвению с уходом 
последних участников тех далеких 
событий и людей категории «дети 
войны», которых и так уже немно-
го осталось… Как можно сохранить 
в юных умах подрастающего поко-
ления истинное значение Победы 
советского народа над фашистской 
Германией, когда даже в юбилей-
ную годовщину той знаменатель-
ной даты иные памятники павшим 
в боях Великой Отечественной яв-
ляются предметом торга, а судьба 
их решается простым росчерком 
пера в межевом плане и кадастро-
вой выписке.

Цена 
ЧеЛовеЧеСкой 
ПамЯти
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 23 и 28 апреля руководитель 
фракции «Справедливая Россия» в 
Законодательном собрании Орен-
бургской области В.И. Фролов про-
вел патриотические открытые 
уроки в средней школе №83 села 
Городище и СОШ №17 города Орен-
бурга, посвященные 70-летию По-

беды советского народа в Великой 
Отечественной войне. Владимир 
Фролов рассказал старшеклассни-
кам о неизвестных и известных ге-
роях Великой Отечественной вой-
ны. О тех, кто навсегда остался на 
полях сражений, кто ныне живет и 
здравствует, чьи имена стали сим-

волом Победы и примером истин-
ного героизма и мужества. О тех, 
кто 70 лет назад час за часом при-
ближал Победу над фашистскими 
захватчиками.

    Уроки начались с демонстра-
ции видеоролика, посвященного 
событиям Великой Отечественной, 
при просмотре которого ученики 
смогли прочувствовать разруши-
тельную силу войны, проявленный 
героизм защитников и ужас пере-
житого в те годы.

 Депутат рассказал учащимся о 
значении Победы Советского Сою-
за над  фашистской Германией в ми-
ровой истории, представил данные 
и сводки о боях тех лет, рассказал о 
памятных местах сражений и наи-
более значимых битвах, ставших 
переломными моментами в ходе 
войны. 

«К сожалению, ветеранов вой-
ны с каждым годом становится все 
меньше, - отметил Владимир Фро-
лов. - Мы должны беречь тех, кто 
остался, и вечно помнить ушедших. 
Важно знать имена настоящих ге-
роев, чтить их память, чтобы никог-

да не допустить повторения собы-
тий тех страшных лет».

Живой интерес у подрастаю-
щего поколения вызвал рассказ 
депутата Фролова о его недав-
ней поездке в Донбасс с целью 
доставки груза гуманитарной 
помощи, собранной силами ре-
гионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Орен-
бургской области для терпящих 
бедствие жителей юго-востока 
Украины. Владимир Фролов под-
робно рассказал старшеклассни-
кам, как живет мирное население 
в Донецкой и Луганской респуб-
ликах в обстановке непрекра-
щающихся бомбежек и психоло-

гического давления со стороны 
Киевской «хунты».

Такие открытые уроки, посвящен-
ные 70-летнему юбилею Великой 
Победы, проводятся депутатами в 
целях сохранения памяти о бес-
смертном подвиге наших предков, 
одержавших Победу над фашист-
скими захватчиками, а также для по-
вышения информационной грамот-
ности подрастающего поколения в 
условиях потока дезинформации, 
зачастую льющегося в юные умы со 
стороны западных агрессоров, пы-
тающихся «переписать» историю на 
собственный лад.  Подобные уро-
ки В.И. Фролов проводил и ранее в 
ряде школ города Оренбурга.

вЛаДимир ФроЛов ПровеЛ 
ПатриотиЧеСкие Уроки ДЛЯ 
оренбУргСких шкоЛьников

На заре века
В довоенном альбоме семьи Юнки-

ных, чудом сохранившемся в нашей 
семье и не сгинувшем в водовороте 
событий, которыми был насыщен ми-
нувший век, есть любопытный снимок: 
семейная фотография начала XX сто-
летия. За маленьким столиком распо-
ложилась типичная русская семья цар-
ской эпохи: почтенный отец семейства 
- Юнкин Петр Никифорович - восседа-
ет на стуле с резными ножками, рядом 
- жена, Агафья Антоновна (многодет-
ная мать), возле которой разместились 
малые ребятишки: на руках у Агафьи 
Антоновны - сын Александр, около Пе-
тра Никифоровича стоит сын Федор, 
между ними - дочь Полина. На заднем 
плане - дети Петра Никифоровича от 
первого брака - Иван и Анна. На столе 
- традиционная для фотографий того 
времени раскрытая книга со множе-
ством страниц. Удивительное фото: 
люди, которых давно уже нет на свете, 
собрались в тесном кругу еще моло-
дой семьи на заре нового столетия. Ко-
нечно, семья Юнкиных уже тогда жда-
ла ощутимое пополнение и, вероятно, 
возлагала большие надежды на буду-
щее, но в тот момент они еще не знали, 

какие суровые испытания им готовит 
едва начавшийся век. Не знали о над-
вигающейся Первой мировой, о рево-
люции, через горнило которой им при-
дется пройти, о гражданской войне, в 
которой примут участие малыши, о Ве-
ликой Отечественной, которая нало-
жит неизгладимый отпечаток на всю 
семью. Последний участник фотогра-
фии - Федор - дожил до событий конца 
века, именуемых Перестройкой.

А начиналось все так. В конце 90-х 
годов XIX века Петр Никифорович, к 
тому моменту имевший четверых де-
тей от первого брака, принял решение 
снова жениться. Невесту он подыскал 
на целых 20 лет моложе. За 10 лет бра-
ка у молодых родилось шестеро детей. 
И это был не предел. Большой семье 
требовалось большое жилище с соб-
ственным приусадебным хозяйством. 
Возможность обзавестись подобной 
собственностью семье предоставило 
действующее на тот момент законода-
тельство. Данный факт детально осве-
тил в своей книге внук Петра Никифо-
ровича - Олег Юнкин.

«По Столыпинской земельной ре-
форме 1906 года семья выкупила на-
дел в 25 десятин (это около 27 гекта-
ров). Так появился хутор Юнковка. 

Хозяйство, по воспоминаниям Алек-
сандра Петровича, было «довольно 
крепкое». В своем письме младшему 
брату Петру Петровичу 14 июня 1963 
года он перечисляет «дом, кладовая, 
амбар, рига, пасека, старый и новый 
сады». Но в 1911 году не стало отца се-
мейства Петра Никифоровича, и опо-
ра семьи пошатнулась.

В 1923 году (до коллективизации и 
раскулачивания) Агафья Антоновна 
принимает решение продать Юнков-
ку и покупает дом в деревне. Такой шаг 
с ее стороны был вынужденным: под-
росшим сыновьям нужно было учить-
ся, а дочерям - искать женихов». [Юн-
кин О.П. «Петр Петрович. Книга про 
отца» 2012 С. 7-9]

К тому времени старший сын Федор, 
вернувшийся с гражданской войны, 
уже успел жениться и ждал первен-
ца. Молодые не изменили традициям 
многодетной семьи: в течение 16-ти 
предвоенных лет у них родилось двое 
мальчиков и четыре девочки. Данный 
факт был по достоинству оценен го-
сударством, и мать семейства Евге-
ния Михайловна была награждена ме-
далью материнства.

николай Юнкин.  
Подвиг красноармейца

Продолжение на стр. 6.
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КАРАСЕВу  

Татьяну Николаевну.

Уважаемая Татьяна Николаевна!
Примите самые сердечные поздравления с 50-летием со дня рождения! 

Все прожитые Вами годы связаны с заботой о земляках. Пройдя все сту-
пени профессионального роста, Вы нашли свое призвание в нелег-
ком, но благородном деле - служении справедливости. В насто-
ящее время Вы являетесь председателем местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Переволоцком районе Орен-
бургской области. Круг вопросов, решаемых  Вами, вызыва-
ет необходимость быть всегда на «острие» социаль-
но-политической жизни района и требует большой 
самоотдачи, напряжения интеллектуальных и фи-
зических сил. Искренне желаем Вам успеха в вашем 
трудном, но благородном деле! Верим, что Ваша энер-
гия, огромный практический опыт, вера в торжество 
справедливости еще много лет будут служить ин-
тересам всех жителей Переволоцкого района!

Крепкого Вам здоровья, стойкости и сил для но-
вых свершений! Благополучия, мира и добра Вам и 
вашим близким!

Данный рассказ номинирован на участие в между-
народном конкурсе партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
«История Великой Победы в истории семьи»
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Подвиг 
красноармейца

Николай Федорович Юнкин ро-
дился 24 декабря 1923 года и был 
самым старшим братом в семье. Он 
был очень ответственным, как и по-
лагается старшему брату в большой 
семье, и являлся своего рода образ-
цом для подражания своим млад-
шим сестрам и брату. Он всегда от-
лично учился и имел прекрасные 
математические способности. Вой-
на началась, когда Николай едва 
окончил среднюю школу и посту-
пил в учительский институт, кото-
рый с отличием окончил в 1942 году 
по специальности учитель физики 
и математики. Он мог бы стать пре-
красным учителем, но его планам - 
как и миллионов советских мальчи-
шек и девчонок - помешала война.

И так же, как и миллионы тех 
мальчишек, - как только наступил 
призывной возраст, он ни секун-
ды не раздумывая отправился на 
защиту своей Родины. В одном из 
писем с фронта Николай написал 
родным: «Раз страна доверила нам 
занять ответственный пост коман-
дира, то нужно идти впереди всех».

Старшая из сестер, Лидия, часто 
вспоминала тот день, когда он ухо-
дил на фронт.  Брат попрощался с 
ней, взял вещмешок, обещал пи-
сать письма и пошел на войну. Ког-
да Николай завернул за угол дома, 
сестра бросилась к нему, чтобы 
отдать забытую им расческу, но  
«...Коля как будто исчез», говорила 
она. И не смогла его найти.

Николай, как и обещал, часто пи-
сал с фронта. В первую очередь, 
конечно, матери, оставшейся од-
ной с пятью несовершеннолетни-
ми детьми на руках, старшие из ко-
торых как-то разом повзрослели с 
уходом мужчин. Писал он отцу, ко-
торый в это время воевал на со-
седнем фронте. Писал младшему 
брату-школьнику, не забывал про 
престарелую тетю - словом, нахо-
дил время, чтобы прислать весточ-
ку всем, кто переживал за него, 
находясь в тылу. Очень много Ни-
колай писал сестре Лиде, с которой 
был очень дружен. 

В своих письмах родным он рас-
сказывал, как их, молодых бойцов 
учат военному делу, как живут ок-
купированные немцами терри-
тории, присылал фотографии. В 
настоящий бой они, восемнадца-
тилетние мальчишки, еще не хо-
дили. Зато детально изучали во-
енное дело, отрабатывали тактику 
ведения боя в реальных полевых 
условиях, занимались пропаган-
дистской работой. Учеба курсан-
тов продолжалась более полуго-
да. А рядом гремели бои. И до них 
доходили бомбежки. В двух шагах 
старшие товарищи лицом к лицу 
бились с врагом.

Вот одно из его писем (орфогра-
фия и пунктуация оригинала со-
хранены):

Здравствуйте, дорогие мама, 
Толя, Нюся, Лора, Юля. Шлю вам 
свой сердечный привет и наилуч-
шие пожелания. Шлю вам свое сле-
дующее письмо, думаю что может 
быть скоро и ответы будут до-
ходить. Жизнь моя не изменилась, 
так все и живем во второй линии 
обороны. Тихо, спокойно. Немец уже 
не тот стал, прошлый год в это 
время уже гремели бои. Питаем-
ся хорошо, отдыхаем, загораем на 
солнце, как в лагере. А ночью сто-
ишь с автоматом, с гранатами, 
чтобы ни один паршивый фриц не 
пролез на нашу сторону.

Мама, обо мне не беспокойтесь, 
ничего не думай. Старайтесь по-

лучше устроить свою жизнь, кото-
рая наверно трудна. Пишите как 
жизнь в совхозе, как ваша жизнь. На-
пишите как дела с огородом, с ко-
ровой.

Нюся и Толя напишите как окон-
чили учебный год. Теперь нужно 
отдыхать. Загорать. Помогайте 
по хозяйству маме и в совхозе. За-
ботьтесь о малышах.

12/VI-1943 г.  С приветом! Нико-
лай

Если от меня не будут доходить 
письма, все равно пишите.

После таких оптимистических 
строк у родных Николая, вероятно, 
должно было сложиться впечатле-
ние, что весь ужас пер-
вых лет войны посте-
пенно идет на убыль, 
противник слабеет, и 
бойцы могут вздох-
нуть с облегчени-
ем. А это значит, что 
они сами, в тылу, мо-
гут постепенно начи-
нать жить нормальной 
жизнью. И главное, 
что уже явно обозна-
чился скорый конец 
войны.

В этом был весь Ни-
колай Юнкин. Он не 
только находил воз-
можность постоянно 
писать родным, иногда 
используя страницы из немецких 
книг при отсутствии писчей бума-
ги, но и, как мог, подбадривал их, 
заражая своим оптимизмом и все-
ляя уверенность в благополучном 
исходе войны. И никогда не сето-
вал на тяжелое житье-бытье. Но 
кому, как не ему было знать, как 
идет фронтовая жизнь советских 
бойцов на самом деле. Николай как 
мог оберегал родных от тягостных 
известий с фронта. Но скрывать от 
самого себя весь ужас положения, 
в котором он, такой молодой, ока-
зался по воле судьбы, свою тоску 
по родному дому, близким, всему 
тому, что осталось в далеком про-
шлом, когда никто и подумать не 
мог о беде, надвигающейся на Ро-
дину, он не хотел.

Все время, находясь на фронте, 
Николай вел дневник. Он привык 
ясно формулировать и грамотно 
излагать свои мысли и впечатле-
ния. Ведь в довоенные годы он был 
прекрасным учеником и студентом, 
отличником учебы. А уже здесь, на 
фронте, он являлся комсоргом и 
агитатором, а также редактором 
взводной газеты «Боевой листок». 
Все, о чем он умолчал в письмах 
родным, Николай Юнкин отразил в 
своем дневнике. Сохранилась стра-
ница из его дневника с записями, 
сделанными летом 1943 года. 

А погода скверная, пасмурно. До-
ждик. Солнце еще не взошло, но уже 
светло. И вчера весь день дождь мо-
чил. Ну и погода. Летом, в шинели 
ночью холодно. Да где это видано.

А ребят наших в котловане все 
же обстреляли. 7 мин выпустили, 
около рвались. Все целы.

Бой на левом фланге вчера гро-
хал весь день, все ближе. А сейчас 
опять гремит, еще ближе.  Эх! уж 
если суждено погибнуть, то пусть 
хоть разом, чтобы и не подумать. 
А ведь как мучаться придется. 
Страшно подумать.

Писать буду. Пусть хоть послед-
ние мои строчки кто прочтет и 
побудет в мыслях со мной в послед-
ние минуты.

13 июля
Ничего особенного вчера не слу-

чилось. Танков не было, обстрела 
тоже. Впереди наших окопов ме-
трах в 150 занимает оборону 422 
полк.

Часов в 6 пошли доделывать НП 
[наблюдательный пункт].  Жарко 
пришлось от работы. Темно. Вы-
лезли из траншеи, работаем в 
полный рост, накатываем нака-
ты, часа в 2 ночи зам. ком. 2 бат-
на сказал, что метрах в 150 от нас 
находятся 15 человек вражеских 
разведчиков, которых незаметно 
взяли в кольцо и хотят захватить 
живыми., работать бесшумно, 
приготовить оружие. А его ни у 
кого нет, я и то автомат свой 
не взял. Нет теперь буду ученый. 
Долго ничего не было. Потом на-
чалась стрельба из автоматов. 
Что получилось не знаю, навер-
ное никого не взя-

ли. Зато дивизионная разведка се-
годня ночью захватила языка.

Всю работу закончили. Пришли 
и спать как убитые. Вчера получил 
письмо от папы, ответил. 

14 июля
Вот, наконец настало время и 

мне послужить Родине. Сейчас ве-
чер, 6 часов. Мы в составе отделе-
ния придаемся роте которая бу-
дет вести разведку боем. В 4 часа 
заставили собраться по тревоге, 
куда идем мы не знали. Поели. Сей-
час пришли в лес, недалеко передо-
вая. Стемнеет и пойдем. Может 
быть и не вернусь назад. Какое то 
чувство, что не вернусь. Жизнь 
каждому дорога, но пусть меня 
не будет а родные, страна будут 
жить. Только бы сразу насмерть.

Это были последние строчки в 
дневнике бойца.

А через какое-то время его ро-
дителям пришла похоронка со 
словами: «Ваш сын красноармеец 
Юнкин Николай Федорович в бою 
за социалистическую Родину, вер-
ный воинской присяге, проявив 
геройство и мужество, был убит 
15 июля 1943 года». Ему было все-
го 19 лет.

Николая похоронили в братской 
могиле в деревне Алексеевка По-
кровского района Орловской об-
ласти. Недалеко от той могилы на-
ходится сельская школа, ученики 
которой следят за памятником со-
ветским воинам, отдавшим свои 
жизни в борьбе с фашистскими за-
хватчиками. В реестре воинских 
захоронений значится 
и эта братская могила с 
именем красноармей-
ца Николая Федорови-
ча Юнкина на ней сре-
ди прочих. 

За год, что Николай 
провел на фронте, он, 
по сути, не участво-
вал в настоящих ата-
ках, когда пули градом 
сыпались на бойцов, 
«юнкерсы» кружили 
над головами, а сна-
ряды рвались у самых 
ног. Не смотрел вбли-
зи на стволы пушек 
вражеских танков, на-
правленные в его сто-
рону. Не видел колон-
ны приближающихся 

фрицев с автоматами наперевес. 
Убил ли он хоть одного врага в том 
недолгом бою, что стал для него 
первым и последним, неизвест-
но. Так в чем же его заслуга, ког-
да молодой боец не уничтожил ни 

одного неприятеля, 
не подорвал немецкий танк или 
самолет, не завоевал даже самой 
простой награды?

Подвиг юного красноармейца 
заключается в том, что за свою не-
долгую жизнь он, по сути, ничего 
так и не узнал. Не узнал всех пре-
лестей жизни, не снискал славы 
героя, не сделал успешной карье-
ры. Он не изведал счастья быть от-
цом, видя, как могли бы расти его 
дети. С фронта его не ждала жена, 
ведь он не был женат. Познал ли 
он радости первой любви или, 
быть может, не было у него и не-
весты - навсегда осталось тайной. 
Ведь все свое предвоенное вре-
мя юноша посвящал учебе, меч-
тая в будущем приносить пользу 
своей стране, занимаясь научны-
ми исследованиями. И не мала ве-
роятность, что его пытливый ум 
смог бы сделать открытия, надол-
го опередившие свое время. Так, 
еще будучи студентом-физиком, 
он говорил: «У нас будет АТОМ!» 
И это, когда о создании атомного 
оружия именитые ученые не мог-
ли даже мечтать. Но в час, когда 
Родина оказалась в беде, он, не 
задумываясь, отдал свой талант, 
молодость и саму жизнь на благо 
миллионов своих соотечествен-
ников. Своим телом он остановил 
вражескую пулю, давая товари-
щам возможность жить и бороть-
ся до победного конца. И сколь-
ко было их, таких, как Николай, 
молодых и стремительных, горя-

щих желанием любой ценой оста-
новить неприятеля! Ведь то была 
война, и по ее законам кому-то 

суждено жить, а кому-то - по-
гибнуть, так и не встретив По-

беды. Не об этом ли мечтали 
все мальчишки того време-

ни, такие же, как он: уме-
реть за свою страну, но 
победить. И им это уда-
лось.

Отец Николая, Федор 
Петрович, прошел всю войну. Он 
служил на Ленинградском фрон-
те, обеспечивая сопровождение 
и прикрытие колонн с продоволь-
ствием, направлявшихся жителям 
блокадного Ленинграда. Вернув-
шись с фронта, встретив родных, 
но не увидев среди них своего 
старшего сына, разом постарев-
ший отец не смог сдержать слез. И 
произнес в отчаянии: «Как же так? 
Почему не меня…» Война забрала 
и младшего брата Федора Петро-
вича - Дмитрия, и его сына Влади-
мира. Но никуда не денешься, и 
пожилой фронтовик понимал, что 
такова цена Победы.

Моя бабушка - сестра Николая, 
Лидия Федоровна Юнкина (Ско-
робогатова) всю свою жизнь пом-
нила о брате. Бабушка бережно 
хранила все его письма и фото-
графии с фронта. Сохранила она и 
тот последний листок из дневни-
ка бойца, который его родителям 
прислали с фронта товарищи Ни-
колая. А также его красный дип-
лом об окончании учительского 
института, который она сама окон-
чила несколькими годами позд-
нее, по той же специальности - 
учитель физики и математики. Все 
послевоенные годы бабушка пре-
подавала любимые дисциплины в 
различных школах. Ее труд неод-
нократно был отмечен почетными 
грамотами, ей присвоено звание 

заслуженного учите-
ля. Наряду с научны-
ми знаниями она пе-
редавала ученикам и 
свой бесценный опыт 
ветерана Великой Оте- 
чес твенной войны, 
труженицы тыла. Мно-
гие ученики до сих пор 
хранят в памяти ее рас-
сказы о событиях той 
войны, воспоминания 
о беспримерном под-
виге ее брата Николая.  
И до последнего дня 
жизни бабушка горди-
лась своим братом и 
вспоминала о нем. Ей 
очень его не хватало.

Евгений Попов

николай Юнкин.  
Подвиг красноармейца

окончание.
начало на стр. 5.



Совет регионального отделения Политической партии СПра-
веДЛиваЯ роССиЯ в оренбургской области выражает искрен-
нюю благодарность за активное участие в сборе гуманитарной 
помощи для гражданского населения Донецкой и Луганской на-
родных республик:

Барановой Антонине Ильиничне,
Беридзе Евгению Станиславовичу,
Бородину Евгению Александровичу,
Горовому Николаю Федоровичу, 
Горовой Валентине Александровне,
Ерохину Ивану Алексеевичу, 
Жданову Сергею Яковлевичу,
Завершинскому Александру Александровичу,
Капитанову Виктору Владимировичу,
Козлову Сергею Петровичу,
Макову Анатолию Петровичу,
Макшанцеву Сергею Станиславовичу,
Мешалкину Константину Ивановичу,
Павлову Анатолию Сергеевичу,
Сарнову Никосу Васильевичу,
Фулову Гари Васильевичу, 
Чиркову Александру Никаноровичу.

С 9 по 12 апреля текущего года 
состоялся выезд членов партии 
СПравеДЛиваЯ роССиЯ в Дон-
басс для доставки гуманитарной 
помощи терпящим бедствие жи-
телям юго-востока Украины.

В соответствии с решением 
Бюро Совета регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ от 03.02.2015 года в ре-
гиональном отделении партии (г. 
Оренбург, ул. Советская, 59) был 
организован сбор гуманитарной 
помощи и денежных средств от на-
селения области для организации 
выезда специального рейса в Лу-
ганскую Народную Республику для 
оказания помощи  жителям рес-
публики и передачи его подраз-
делению Оренбургского сводного 
казачьего отряда, входящего в со-
став механизированной бригады 
«Призрак» (А.Мозговой). В течение 
марта в региональном отделении 
партии было собрано более 850 
кг. гуманитарного груза (продук-
ты питания длительного хранения, 
медикаменты, товары детского на-
значения, бытовые товары и мою-
щие вещества, мыло, зубная паста 
и т.п.). Сбором гуманитарной помо-
щи занимались члены партии: А.Ф. 
Попов - помощник депутата Госу-
дарственной Думы РФ С.А. Петро-
ва, Д.В. Калинин - руководитель 
аппарата регионального отделе-
ния партии и Д.Б. Скондаков - со-
трудник аппарата РО партии. Вся 
загрузка партийного микроавто-
буса была проведена накануне вы-
езда, а уже 9 апреля в 7 часов утра 
председатель Совета региональ-
ного отделения партии, депутат За-
конодательного собрания области 
В.И.Фролов и помощник депутата 
Государственной Думы РФ Попов 
А.Ф. (оба - водители микроавтобу-
са) выехали в направлении следо-
вания до КПП «Изварино», находя-
щегося в Ростовской области. На 

следующий день, 10 апреля, прой-
дя 1680 км по дорогам шести субъ-
ектов Российской Федерации, гу-
манитарный груз был доставлен на 
КПП «Изварино». В этот день десят-
ки автобусов и легковых машин на-
ходились в очереди для проезда на 
территорию Украины.

Только благодаря помощи ко-
мандования Оренбургского свод-
ного казачьего отряда микроавто-
бус был досмотрен на обоих КПП 
и пропущен на территорию Луган-
ской Народной Республики. Здесь 
часть груза была перегружена в 
автомобиль «Газель» подразделе-
ния оренбургского отряда, чтобы 
разгрузить микроавтобус партии. 
Затем при сопровождении развед-
кой отряда гуманитарный груз был 
направлен в город Луганск, нахо-
дящийся в 60 км от КПП «Извари-
но». По дороге в Луганск дорога 
пролегала через города Красно-
дон и Молодогвардейск. В городе 
Луганске была первая остановка и 
передача посылок от оренбуржцев 
своим родственникам, проживаю-
щим в Луганске и Донецке. Симво-
лично то, что передача этих посы-
лок состоялась у памятника - танка 
Т-34 времен Великой Отечествен-
ной войны, поставленного в знак 
памяти погибшим танкистам, ос-
вободившим Луганщину от фашис-
тов. Совсем недалеко (при въезде в 
город) стоял сгоревший танк Т-64, к 
которому жители города ежеднев-
но приносят живые цветы. В этом 
танке заживо сгорел экипаж танки-
стов, защищавших Луганск от укра-
инских войск летом 2014 года и от-
стоявших свой город. 

Затем маршрут движения гума-
нитарного спецрейса пролегал по 
дорогам через города Алчевск, 
Стаханов, Брянка и дальше - в го-
род Кировск, находящийся вбли-
зи линии соприкосновения армии 
ЛНР и украинских войск армии 

ВСУ. Именно в Кировск и достави-
ли гуманитарный груз представи-
тели регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: 
депутат ЗС области В.И. Фролов и 
помощник депутата Государствен-
ной Думы РФ А.Ф. Попов. Трудная 
и опасная дорога в 130 км. по ноч-
ным, разрушенным взрывами до-
рогам была завершена благодаря 
сопровождающим груз разведчи-
кам бригады «Призрак». Груз был 
доставлен на базу Оренбургско-
го сводного казачьего отряда уже 
ночью. Все бойцы отряда вышли 
поприветствовать «оренбургский 
конвой» партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. С короткой речью перед 
ними выступил председатель Со-
вета регионального отделения 
партии депутат В.И. Фролов. Он по-
здравил всех бойцов-оренбурж-
цев с предстоящим православным 
праздником Пасхой и 70-летием 
Великой Победы советского наро-
да в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг. 

На встрече командование отря-
да выразило благодарность Фро-
лову В.И. и Попову А.Ф. за достав-
ку гуманитарной помощи 
населению города Киров-
ска и бойцам оренбургско-
го отряда. Не передать всех 
чувств, которые испытали 
все присутствующие - и бой-
цы, и сами «партийцы». Ко-
мандир разведки сводного 
отряда (позывной «Скиф») 
вручил депутату Фролову 
В.И. нарукавную эмблему 
механизированной брига-
ды «Призрак», для того что-
бы он закрепил ее на своем 
военном комбинезоне как 
полноправный боец брига-
ды. Второй шеврон бригады 
«Призрак» командир снял 
со своего рукава и передал 
региональному отделению 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Оренбургской области 
в знак благодарности и при-
знания заслуг членов регио-
нального отделения партии 
за оказание такой необходи-
мой и своевременной гума-
нитарной помощи.

 Встреча с бойцами отря-
да продолжалась и дальше: 
в столовой, где В.И. Фролов и А.Ф 
Попов поужинали перед обрат-
ным рейсом, а также на встрече с 
представителям СМИ Луганской 
Народной Республики. После пе-
редачи (по описи) всего гумани-
тарного груза для жителей горо-
да Кировска, уже поздней ночью, 
в сопровождении командира раз-
ведки (позывной «Скиф») состоял-
ся выезд микроавтобуса в обрат-
ный рейс. Опять через брошенные 
людьми шахтерские города Ста-

ханов, Брянка и Алчевск, столи-
цу ЛНР - город Луганск и далее на 
КПП «Изварино». Не передать все-
го того, что своими глазами видели 
члены партии Владимир Фролов 
и Александр Попов, проезжая по 
разрушенным взрывами и танками 
дорогам Луганщины, особенно в 
самом Луганске - красивейшем го-
роде, расположенном на несколь-
ких холмах. По всей протяженно-
сти дороги находились несколько 
блок-постов. Все освещение в го-
родах отключено в интересах све-
томаскировки, на улицах можно 
было увидеть только единичные 
автомобили. Общественный транс-
порт после 16.00 местного време-
ни прекращает движение, везде 
видны следы бомбежек и обстре-
лов. В городах Стаханов и Алчевск 
отсутствует отопление, нет горя-
чей воды и газа, а холодная вода 
подается в жилые дома только по 
два часа утром и вечером.

В 2 часа ночи автомобиль реги-
онального отделения, имеющий 
символику партии, доехал до КПП 
«Изварино» для возвращения на 
территорию России. Здесь коман-

диры и бойцы оренбургского свод-
ного отряда попрощались с В.И. 
Фроловым и А.Ф. Поповым и по-
желали им безопасной дороги до 
Оренбурга. Ведь членам партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предсто-
яло снова преодолеть расстояние 
в 1680 км. по дорогам шести об-
ластей. И вновь после досмотра и 
оформления проезда через КПП 
ополченцев и российской погран-
службы и таможни представите-
ли партии отправились в обрат-

ный путь. Вся дорога назад была 
посвящена обсуждению ситуа-
ции на юго-востоке Украины, ге-
роям-ополченцам и оренбургским 
добровольцам, защищающим 
Донбасс от варварства новых на-
цистов-бандеровцев и наемных 
иностранных военных специалис-
тов ЧВС, воюющих сегодня про-
тив армии ЛНР и ДНР. Надо отме-
тить, что в городе Кировске против 
ополченцев и армии ЛНР стоят «от-
борный» батальон «Айдар» и поль-
ский иностранный легион.

 Война продолжается, несмотря 
на объявленное перемирие. Про-
должают гибнуть люди. И в этой 
войне особая роль принадлежит 
позиции России и самих русских, 
«русского мира», против которых 
и затеяна война «на уничтожение». 
Нам всем сегодня нужно задумать-
ся над тем, что война уже давно на 
пороге России, и американское 
руководство США делает все, что-
бы эта война продолжалась: гиб-
ли люди, славяне, брошенные друг 
против друга теми, кто получает 
сегодня миллиарды долларов, за 
продолжение этой войны для соз-

дания возле Европы очага 
военного конфликта.

Наши представители уже в 
день Великого Православно-
го праздника Пасхи и в День 
авиации и космонавтики, 12 
апреля, вернулись в город 
Оренбург с чувством выпол-
ненного долга перед жите-
лями Донбасса и героями-
ополченцами. Конечно, это 
не последний гуманитарный 
рейс регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Работа по сбору гу-
манитарной помощи будет 
продолжена, и последуют 
другие спецрейсы с гумани-
тарным грузом в Луганскую 
Народную Республику для 
оказания помощи жителям 
Донбасса. Эта работа являет-
ся святой для членов регио-
нального отделения партии. 
Ведь военные столкнове-
ния могут начаться вновь в 
самое ближайшее время, и 
опять польется кровь неви-
новных людей, будут гибнуть 
русские воины, защищаю-

щие сегодня Донбасс от иностран-
ных наемников и националисти-
ческих военных формирований 
«правового сектора», новых бан-
деровцев и их последователей. 
Борьба продолжается, и люди на 
Донбассе ждут защиты и помощи 
от России.

Пресс-служба регионального 
отделения Политической 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Оренбургской области
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мы быЛи в ДонбаССе.  
ЛЮДи нУжДаЮтСЯ в Помощи…
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По горизонтаЛи: 1. Болтовня кузнечика. 6. Повод к греху. 10. Облагоро-
женная барахолка. 11. Воздаяние за труды. 12. У буковок он бывает верхний и 
нижний. 13. Ремесло Пугачевой. 14. Дружелюбное поведение хвоста. 15. Кляк-
са, после затирания ее ластиком. 16. «Согнут калачом, укусить нельзя и пройти 
нельзя» (загадка). 17. Полуостров в анекдотичными жителями. 21. Сценическая 
дама. 25. Немецкий композитор с артиллерийской фамилией. 27. Попрыгунья 
из басни Крылова. 28. Незваный гость, приехавший на танке. 29. Американский 
дядюшка, подаривший свое прозвище Соединенным Штатам. 31. Красно-белый 
чемпион. 35. «Мокрушник» среди охотников. 39. Спектакль, где артисты откры-
вают рот только для того, чтобы что-нибудь спеть. 40. Лекарство, мешавшее коту 
Леопольду «жить дружно». 41. Жертва аборта. 42. Посланец в космос номер два. 
43. Нательная картинка. 44. Решительный корень. 45. Паспорт для бандита. 46. 
Театральный «тайм-аут». 47. «Укоротитель» карандаша.

По вертикаЛи: 1. Бутерброд с двойным «бродом». 2. То ли печенье, то ли 
насмешливая кличка обманутого мужа. 3. Кларина кража. 4. Вкушение пищи 
монахами. 5. На какое письмо нельзя ответить? 6. Канцелярская держалка. 7. 
Большое животное, которое провалилось в болото. 8. Конфетный винегрет. 9. 
«Оттяг» по-буддийски. 18. Ступенька скалы. 19. Родной брат стерляди и белуги. 
20. Малыш от Маяковского. 22. Скоростное обучение. 23. Речная колея. 24. Не 
воробей. 25. Униженный баритон. 26. Беспардонный человек. 30. Какой монтер 
запросто может устроить «конец света»? 31. Место автомобильной немобиль-
ности. 32. Юрист, «играющий» в защите. 33. «Посуда» якобы инопланетного про-
исхождения. 34. «Близость» вилки и розетки. 35. Греховный секс. 36. Носитель 
лицевой растительности. 37. Судно, выводящее «однокурсников» на чистую 
воду. 38. Начало театра (по системе Станиславского).

По горизонтаЛи: 1. Стрекот. 6. Соблазн. 10. Рынок. 11. Награда. 12. Регистр. 13. 
Пение. 14. Виляние. 15. Помарка. 16. Замок. 17. Чукотка. 21. Актриса. 25. Бах. 27. Стре-
коза. 28. Агрессор. 29. Сэм. 31. Спартак. 35. Рыболов. 39. Опера. 40. Озверин. 41. Заро-
дыш. 42. Титов. 43. Наколка. 44. Радикал. 45. Ксива. 46. Антракт. 47. Точилка.

По вертикаЛи: 1. Сандвич. 2. Рогалик. 3. Кларнет. 4. Трапеза. 5. Анонимка. 6. 
Скрепка. 7. Бегемот. 8. Ассорти. 9. Нирвана. 18. Уступ. 19. Осетр. 20. Кроха. 22. Курсы. 
23. Русло. 24. Слово. 25. Бас. 26. Хам. 30. Электрик. 31. Стоянка. 32. Адвокат. 33. Тарел-
ка. 34. Контакт. 35. Разврат. 36. Бородач. 37. Ледокол. 38. Вешалка.

ответы на кроССворД

кроССворД

Очередной суд по иску депу-
татов Саракташского поссовета 
Вячеслава Кальвана и Анатолия 
Павлова состоялся 24 апреля. 
Ответчиком по гражданскому 
делу признана администрация 
муниципального образова-
ния «Саракташский поссовет» 
в лице главы администрации 
В.А. Пашкова. Положения Фе-
дерального законодатель-
ства - ФЗ «О водоснабжении и 
водоотведении» № 416-ФЗ от  
7.12.2011 г. обязывают орга-
ны местного самоуправления 
сельского поселения не реже 
одного раза в год размещать 
в средствах массовой инфор-
мации и на официальном сай-
те муниципального образова-
ния в сети Интернет сведения 
о качестве питьевой воды, по-
даваемой абонентам с исполь-
зованием централизованных 
систем водоснабжения на тер-
ритории поселения. Законода-
тельство о местном самоуправ-
лении, в том числе и Устав МО 
«Саракташский поссовет» отно-
сит к решению вопросов мест-
ного значения, в том числе и 
организацию водоснабжения 
населения и водоотведения в 
границах поселка Саракташ в 
порядке, установленном дей-
ствующим законодательством. 
Глава поссовета обязан обеспе-
чить осуществление органами  
местного самоуправления вы-
шеуказанных полномочий по 
решению вопросов местного 
значения. Данная обязанность 
органов местного самоуправ-
ления и главы муниципалитета 
предусмотрена Конституцией 
Российской Федерации, имею-
щей на территории Российской 
Федерации высшую юридиче-
скую силу и  прямое  действие. 
Из содержания статьи 29 Кон-
ституции РФ следует: «Каждый 
гражданин имеет право на по-
лучение информации любым 
законным способом». Этим и 
руководствовались в своем су-
дебном иске депутаты партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, яв-
ляющиеся, в первую очередь, 
гражданами Российской Феде-
рации, В.А. Кальван и А.С. Пав-
лов, не дождавшиеся надлежа-
щей  помощи в этом вопросе  от 
органов прокуратуры  в пери-
од  2013-2014 годов. 

Вердикт суда на сей раз был 
справедлив: «Признать неза-
конным бездействие главы 
муниципального образова-
ния «Саракташский поссовет» 
- главы местной администра-
ции  В.А. Пашкова, который не 
обес-печил опубликования в 
газете «Пульс Дня»  и  на сайте 
администрации МО «Саракташ-
ский поссовет» в сети Интернет 
сведений о качестве питьевой 
воды, подаваемой абонентам с 
использованием централизо-
ванных систем водоснабжения 
на территории муниципаль-
ного образования «Саракташ-
ский поссовет», обязав главу 
муниципального образования 
В.А. Пашкова в десятидневный 
срок с момента вступления ре-
шения суда в законную силу 
опубликовать в средствах мас-
совой информации указанные 
сведения».

 Также 24 апреля судьей Са-
ракташского районного суда 

Г.Р. Аветисяном  вынесено  су-
дебное Определение по иско-
вому заявлению В.А. Кальвана  
и  А.С. Павлова о признании не-
действующим постановления 
главы МО «Саракташский пос-
совет» В.А. Пашкова  за  № 95-
п  от 12.03.2015 г. «Об утверж-
дении положения о порядке 
оплаты труда лиц, замещающих 
муниципальные должности 
(глава поссовета) и должности 
муниципальной службы муни-
ципального образования «Са-
ракташский поссовет» Орен-
бургской области». Данным 
Определением Вячеславу Каль-
вану и Анатолию Павлову было 
отказано в приеме заявления о 
признании недействующим вы-
шеуказанного постановления 
главы поссовета, с мотивацией 
судьи Г.Р. Аветисяна о том, что 
данным постановлением гла-
вы муниципалитета « ...явно не 
затронуты права и интересы  
граждан  Кальвана В.А. и Пав-
лова А.С.» С данным определе-
нием суда депутаты не соглас-
ны и намерены защитить свои 
интересы как заявителей, так и 
интересы других депутатов пос-
совета в Судебной коллегии по 
гражданским делам Оренбург-
ского областного суда в связи с 
тем, что ни в Федеральном за-
конодательстве (Трудовой ко-
декс РФ,  ФЗ № 131-ФЗ «О мест-
ном самоуправлении в РФ»,  ФЗ 
№ 25-ФЗ «О муниципальной 
службе в РФ»),  ни в региональ-
ном законодательстве (законах 
Оренбургской области «О муни-
ципальной службе», «О статусе 
выборного должностного лица 
местного самоуправления»), на-
конец, ни в Уставе МО «Сарак-
ташский поссовет» на главу му-
ниципального образования или 
местную администрацию в лице 
главы администрации не возла-
гаются «Полномочия по опре-
делению порядка оплаты труда 
лиц, замещающих муниципаль-
ные должности и должности 
муниципальной службы муни-
ципального образования «Са-
ракташский  поссовет» Орен-
бургской области». Данные 
полномочия находятся в компе-
тенции представительного ор-
гана местного самоуправления, 
а конкретно в нашем случае в 
компетенции Совета депутатов 
муниципального образования 
«Саракташский поссовет», де-
путатами которого два созыва 
подряд и являются В.А. Кальван 
и А.С. Павлов. К сожалению де-
путатов поссовета, прокурату-

рой района на должном уровне 
не проводилась антикоррупци-
онная экспертиза  данного му-
ниципального правового акта - 
Постановления администрации 
МО «Саракташский поссовет» 
за № 95-п., как и не отслежи-
вался мониторинг обязатель-
ного опубликования сведе-
ний о качестве употребляемой 
питьевой воды, подаваемой 
абонентам с использованием 
централизованных систем во-
доснабжения на территории 
поселка Саракташ. В очеред-
ной  раз депутаты поссовета бу-
дут исполнять функции надзор-
ных органов.

О совместной работе  в тече-
ние нескольких последних лет 
главы поссовета В.А. Пашкова  
и его снохи В.В. Пашковой, ве-
дущего специалиста админи-
страции Саракташского пос-
совета, курирующего вопросы 
муниципальных контрактов  и 
заказов, мы расскажем в сле-
дующей публикации. Данная 
тема находится на контроле 
все той же прокуратуры Са-
ракташского района, как и до-
стоверность сведений о дохо-
дах главы муниципалитета В.А. 
Пашкова за последние годы, 
которые уже более года прове-
ряются все той же прокурату-
рой на предмет их достоверно-
сти и полноты.

Вячеслав Кальван,   
Анатолий  Павлов,

поселок  Саракташ

вСтать, СУД иДет!  
иЛи ПоЧемУ неДорабатывает  
СаракташСкаЯ ПрокУратУра

12-14 мая текущего года регио-
нальное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Оренбургской 
области планирует принять участие 
в автопробеге и митингах с целью 
привлечения внимания обществен-

ности к защите Бузулукского бора. 
Маршрут автопробега будет проле-
гать по Самарской трассе от города 
Оренбурга до Бузулукского района.

Автопробег будет проходить в 
течение трех дней и будет сопро-

вождаться проведением митингов 
в районных центрах по маршруту 
следования автоколонны: пос. Пе-
револоцкий (12 мая в 14.00), пос. Но-
восергиевка (12 мая в 16.00), г. Соро-
чинск (12 мая в 18.30), пос. Тоцкий 
(13 мая в 10.00) и г. Бузулук (13 мая 
в 18.00) с одновременным сбором 
подписей в поддержку требования 
о запрете добычи нефти в нацио-
нальном парке «Бузулукский бор». 
Старт автопробега планируется на 
10.00 12 мая на площади им. Ю.А. Га-
гарина в городе Оренбурге. 

В Бузулукском районе автопробег 
планируется по маршруту Бузулук 
- Сухоречка - Елховка - Воронцов-
ка - Паника - Партизанский - Елшан-
ский - Колтубановский. Завершение 
автопробега и выезд в г. Оренбург -  
13 мая в 20.00.

СПравеДЛиваЯ роССиЯ ПровеДет автоПробег  
в защитУ бУзУЛУкСкого бора


